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Eu estou muito contente em participar de participar do 
aniversário de 40 anos do Sintaema. Durante três mandatos, 
eu tive a possibilidade de exercer a Presidência do sindicato 
em um período de grande ativismo do sindicalismo brasileiro, 
produto deste trabalho sindical, o trabalho que nós desenvol-
víamos, eu também passei 12 anos aqui nesta Casa, deputado 
Atila Jacomussi. O deputado disse que não vai ficar 12 anos 
porque ele está querendo ser prefeito de Mauá, então não vai 
ter tempo de ficar 12 anos aqui na Assembleia Legislativa.

Eu acho que o Sintaema sempre procurou desenvolver 
um sindicalismo classista, politizado, com forte organização 
nos locais de trabalho, um sindicato que sempre defendeu os 
interesses dos trabalhadores, da categoria em geral e também 
sempre procurou desenvolver uma grande atividade também 
no setor de saneamento básico e meio ambiente. E está aqui o 
deputado Jamil Murad, que já foi vereador e deputado também, 
que compartilhou conosco desse período. (Palmas.)

Eu considero que uma sessão solene como esta, deputado 
Atila Jacomussi, é importante porque esta é a Casa do Povo 
de São Paulo, tem que ser também a Casa dos trabalhadores. 
E nós que militamos na área do saneamento básico e de meio 
ambiente, temos uma forte interlocução aqui com a Assembleia 
Legislativa do Estado de São Paulo, até porque as principais 
empresas representadas pelo Sintaema são empresas estatais, 
empresas públicas aqui do Estado. E a realização desta sessão 
solene marca um momento importante e deve se inscrever nos 
Anais da Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo como 
um marco fundamental para destacar a longa trajetória de 40 
anos do Sintaema.

Eu gostaria de homenagear todos e todas que compartilha-
ram conosco esse período, mas eu vou me permitir citar apenas 
alguns nomes que infelizmente não estão mais entre nós: o 
meu antecessor na Presidência do Sintaema foi Roberto Guerra 
Cavalcanti, que representou um marco na renovação do nosso 
sindicatos e de tantos e tanto companheiros que já percorreram 
o nosso sindicato. (Palmas.)

Para não fazer uma lista muito grande eu queria também 
deixar aqui as minhas homenagens póstumas ao Apolinário, 
que teve um papel importante na história do Sintaema. (Pal-
mas.)

Parabéns Sintaema, parabéns Sintaema, parabéns René, 
viva os 40 anos de luta e vitória a do nosso sindicato. (Palmas.)

O SR. PRESIDENTE - ATILA JACOMUSSI - PCdoB - Como 
nosso grande companheiro Nivaldo Santana disse, não pode-
ríamos deixar de reverenciar nosso ex-deputado, ex-vereador, 
nosso grande líder, uma das pessoas uma das maiores figuras 
que esse país já teve, esta Casa já teve. Nosso grande compa-
nheiro e camarada, Jamil Murad, a quem eu tenho um grande 
orgulho, viu Jamil, de estar hoje na Assembleia Legislativa do 
Estado de São Paulo e pelos corredores que eu passo aqui, 
eu vejo que as referências que os deputados fazem pelo seu 
trabalho, pela grande pessoa que você é, que você representa. 
Para mim é um grande orgulho, hoje, sentar em uma cadeira 
da Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, uma cadeira 
que ali já esteve presente Nivaldo Santana, grandes deputados, 
uma cadeira que já teve aqui também, como Alcides que passou 
aqui também, Jamil Murad. Jamil Murad é um grande homem, 
uma grande deputado que passou por esta Casa e eu poderia 
agora pedir aqui a permissão do René e de toda a Mesa para 
que pudesse aqui abrir a palavra, quebrar esse protocolo, para 
que a gente possa ouvir uma das maiores figuras públicas que 
este Estado já teve, este país.

E uma salva de palmas ao grande companheiro e camara-
da, Jamil Murad! (Palmas.)

O SR. JAMIL MURAD - Boa noite companheiros e com-
panheiras. A primeira coisa, Atila, é que você, como homem 
público, veio para a Assembleia Legislativa do Estado de São 
Paulo, poderia homenagear um desses bilionários da nossa 
sociedade. Mas você, como um homem de grande visão, procu-
rou usar seu poder como deputado, seu espaço aqui, e marcar 
uma homenagem aos trabalhadores da Sabesp, Cetesb, Meio 
Ambiente, do Horto Florestal, os companheiros que se organi-
zam no sindicato e fazendo uma homenagem aos 40 anos de 
fundação do sindicato.

Isso é o símbolo da sua preferência pela maioria do povo, 
por aqueles que sustentam o Brasil, que colocaram o Brasil na 
7ª economia do mundo, homenagear os trabalhadores, não só 
os trabalhadores da Sabesp e da Cetesb, mas os trabalhadores 
brasileiros. Quando você toma esta atitude, você está homena-
geando só trabalhadores brasileiros de maneira geral. E isso é 
muito importante para o nome público, porque muitas vezes, 
você vê uns nomes das ruas, é sempre rua com o nome de um 
general, o nome de um banqueiro, de um dono de indústria, 
como tem alguns que são nomes de viaduto, nomes de ruas, 
nomes de avenidas, nomes de rodovias, não é? E depois tem 
outros que são avenidas, não sei o que, tal, tal Maluf, então 
é uma série, é do tempo do avô, do bisavô, da mãe e tal... 
Homenagear os trabalhadores, são poucos os políticos que 
têm esta visão, porque é uma visão de valorização daqueles 
que produzem, daqueles que trabalham, daqueles que fazem 
funcionar a sociedade. Como profissional de saúde pública, os 
trabalhadores que você homenageia hoje, têm um grande papel 
na saúde pública.

Em 1960, que não faz muito tempo, a vida média dos 
brasileiros era de 48 anos. Ali, não é, um jovenzinho que nem 
o Joãozinho ali, não é, João, já está perto desse negocio aí, né, 
48 anos. Hoje, o cidadão brasileiro, a média um pelo outro, con-
tando o indígena, contando o que mora em uma comunidade 
carente, que mora no Jardim Paulista ou lá no Rio de Janeiro, 
ou em Belo Horizonte, essa média dá uma vida de 76 anos. De 
48 para 76. Você vê o quanto que os brasileiros estão vivendo 
a mais e os trabalhadores de saneamento têm um papel muito 
importante. Além disso, o problema da alimentação, o problema 
da vacinação, o problema de melhorar as moradias, o problema 
de existir antibiótico, de existir o SUS. Depois que o indivíduo 
fica doente, não é mesmo? Agora, estes 76 anos têm muito 
do trabalho do pessoal de saneamento. E você está homena-
geando o sindicato em seus 40 anos, aqui é uma plêiade, uma 
galeria de líderes. E esses trabalhadores colocaram o deputado 
Nivaldo Santana, três mandatos aqui. Mostra muita consciência, 
muito compromisso, sabem escolher um grande representante, 
sempre souberam escolher um grande representante, que hon-
rou os trabalhadores da Sabesp e os trabalhadores em geral, e 
honrou o povo paulista e o povo brasileiro, não é?

O atual presidente, nosso companheiro René, eu estava 
vendo a história dele, ele tem uma escola de peso. O pai dele 
era um líder ferroviário perseguido pela ditadura, punido pela 
ditadura e nunca abandonou a luta porque foi perseguido e 
punido, e julgado anistiado, não é? Tudo comprovado, uma 
história de compromisso com o nosso trabalhador, com o nosso 
povo. E certamente o René aprendeu muito desde criança 
olhando as atividade de sindicalista de seu pai.

Companheiro Alcides Amazonas, que também já passou 
por aqui, um homem público com uma larga folha de serviços 
prestados ao nosso povo, o nosso companheiro, não é? Nosso 
companheiro presidiu o sindicato com grande valor, com grande 
sabedoria, a companheira Beth Tortolano que eu não estou 
vendo aqui, mas foi uma mulher que presidiu o sindicato, 
liderou o sindicato, além de outros, alguns até que faleceram, 
faleceram mais precocemente.

Mas a nossa homenagem a você deputado Atila Jacomussi, 
por esta sua atitude, que enobrece o seu mandato, enobrece o 
nosso partido, ao representar o nosso partido, e a nossa home-
nagem também a todos os trabalhadores, a todos os líderes das 
várias gerações e aos trabalhadores brasileiros.

Para mim é uma grande honra como deputado estadual 
do PCdoB, partido que abriu as portas para que eu pudesse 
realmente alcançar esse grande sonho, vejo aqui muitos ami-
gos, camaradas, que fizeram parte desse nosso trabalho. Não 
poderia deixar de citar dois grandes companheiros que estão 
ali no fundo, grande companheiro Jeremias, que fez parte desse 
grande trabalho, Gaúcho, enfim, todos os trabalhadores e traba-
lhadoras que realmente acreditaram que hoje foi possível para 
que a gente pudesse estar representando o nosso partido, e o 
nosso mandato é um mandato extensivo ao Sintema, que vai 
estar defendendo a classe trabalhadora em todos os sentidos.

Convido a todos os representantes para que fiquem de 
pé, para que a gente possa estar ouvindo o “Hino Nacional 
Brasileiro”, executado pela Banda da Polícia Militar do Estado 
de São Paulo, sob a regência do subtenente Emerson Pereira.

* * *
- É executado o Hino Nacional Brasileiro.
* * *
O SR. PRESIDENTE - ATILA JACOMUSSI - PCdoB - Esta Pre-

sidência agradece à Banda da Polícia Militar do Estado de São 
Paulo. Muito obrigado.

Estão conosco o Sr. William Tapara, Sr. João Carlos Bibbo, Sr. 
Pérsio Faulin e Eduardo Anunciato.

Comunicamos aos presentes que esta sessão solene está 
sendo transmitida ao vivo TV Web e será transmitida pela TV 
Assembleia, no domingo, dia 14 de junho de 2015, às 21h; pela 
NET, canal 7; pela TV Aberta, canal 61.2, e pela TV VIVO, no 
canal digital 185 e 66 analógico.

Presidente e algum deputado que se faz aqui presente, tem 
a palavra e pode se dirigir aqui com o direito da palavra.

Não tendo nenhum deputado aqui presente com direito à 
palavra, assistimos a um vídeo comemorativo pelo 40º aniver-
sário do Sintaema, a um vídeo de 10 minutos.

* * *
- É feita a exibição do vídeo
* * *
O SR. PRESIDENTE - ATILA JACOMUSSI - PCdoB - Queria 

pedir aqui para que faça uso da palavra o nosso ex-deputado 
estadual e hoje subprefeito da Sé, nosso grande amigo e cama-
rada, Sr. Alcides Amazonas. (Palmas.)

O SR. ALCIDES AMAZONAS - Bom, a todos e a todas, uma 
boa noite.

Quero cumprimentar e parabenizar pela iniciativa, o depu-
tado Atila Jacomussi, que está há tão pouco tempo nesta Casa, 
e tem tomado tantas iniciativas importantes como esta home-
nagem aos 40 anos de fundação do Sintaema. Os 40 impor-
tantes anos de luta, 40 anos de história. Parabéns, deputado, e 
eu sei o quanto são importantes estas sessões. Passei por esta 
Casa, também tive esta oportunidade de homenagear diversas 
categorias. Isso é muito importante, mostra que seu mandato já 
começou bem, com bastante amplitude.

Quero cumprimentar o René, o atual presidente, que tomou 
posse recentemente, e tem uma jornada longa pela frente, em 
um momento de bastante dificuldade para os trabalhadores 
do nosso país. Cumprimento aqui o Nivaldo, a gente vendo os 
vídeos aqui, ainda podemos ter a oportunidade de ver o Nival-
do quando ele ainda tinha cabelo preto e hoje, cabelos brancos, 
dedicado à luta dos trabalhadores por um longo período dirigiu 
o sindicato, além da Beth Tortolano, não é, o Helifax.

Cumprimento a todos eles, e quero cumprimentar a todos 
os demais aqui que compõem a Mesa, e dizer a vocês que eu 
tenho aqui muitas recordações positivas de lutas com o Sintae-
ma. Não só do meu período de lutas na vereança na cidade de 
São Paulo, mas por um curto espaço de tempo em que exerci o 
mandado de deputado estadual aqui em São Paulo, aqui nesta 
Casa. Tivemos a oportunidade de fazer aqui audiências impor-
tantes para discutir assuntos de interesse da categoria, dos 
trabalhadores representados pelo Sintaema.

Quem vê esse vídeo, vê que retrata muito bem a história. 
Mostra que os trabalhadores do Sintaema, as diversas diretorias 
do Sintaema, nunca se preocuparam só com a luta cotidiana, 
com a luta coorporativa, a luta por melhores condições de 
trabalho, a luta por salário... Tudo isso é obrigação do sindicato. 
Mas tem muitos sindicatos que só fazem isso.

Esse vídeo, essas fotos, mostram que o Sintaema sempre 
esteve nas principais lutas do nosso país. Na luta pela demo-
cracia, na luta pela redemocratização de nosso país, pelas 
liberdades, não é, na defesa dos interesses do trabalhadores de 
nosso país, então está aqui retratado nesse vídeo que ilustra 
muito bem a trajetória desse sindicato que faz a luta corporati-
va cotidiana, mais que não abre mão de fazer a luta mais geral 
em defesa do nosso país. E luta é o que não tem faltado nesse 
último período, neste momento de muita dificuldade, de crise 
em nosso país, e o Sintaema, mais uma vez, tem participado de 
diversas manifestações aqui em São Paulo, em Brasília, dando 
a sua contribuição em defesa dos interesses dos trabalhadores, 
para não abrirmos mão de conquistas importantes, a luta con-
tra a terceirização, a luta pela redução da jornada de trabalho, 
a luta contra o fator previdenciário que tanto mal faz aos 
trabalhadores. O Sintaema está sempre presente na luta dos 
trabalhadores. Portanto, comemorar aqui hoje, os 40 anos de 
aniversário, 40 anos de luta é um motivo de muita satisfação. E 
eu que também já exerci por um longo período um mandato do 
Sindicato dos Condutores de São Paulo, militei na área sindical 
por um longo período, sei o quanto o Sintaema tem contribuído 
com a luta da categoria e com o nosso país.

Eu me lembro de que na década de 1980, 1990, nós dos 
Condutores de São Paulo, nos juntávamos com os trabalhadores 
do Sintaema, para acompanhar e ajudar a organizar outros 
sindicatos pelo Brasil afora. Ou seja, um sindicato que sempre 
preservou a luta intersindical, fortalecendo cada vez mais a luta 
dos trabalhadores, fortalecendo a CTB, e isso é o que conta.

Portanto, fica aqui o nosso abraço, a nossa gratidão. Estou 
agora cumprindo mais uma tarefa à frente da Subprefeitura 
da Sé, e aquilo que puder contribuir como subprefeito para 
continuar apoiando a luta dos trabalhadores representados 
pelo Sintaema, pode continuar contando com a nossa modesta 
contribuição.

É isso, um forte abraço e viva o Sintaema.
Muito obrigado. (Palmas.)
O SR. PRESIDENTE - ATILA JACOMUSSI - PCdoB - Neste 

momento homenagearemos os dois ex-presidentes do Sintaema 
com a entrega das placas.

Convido agora o Sr. René Vicente dos Santos, atual presi-
dente do Sintaema, para fazer a entrega da placa em homena-
gem ao nosso grande camarada Sr. Nivaldo Santana. (Palmas.)

* * *
- É feita a entrega da placa.
* * *
O SR. PRESIDENTE - ATILA JACOMUSSI - PCdoB - Com a 

palavra, nosso grande companheiro, Nivaldo Santana.
O SR. NIVALDO SANTANA - Quero cumprimentar nosso 

deputado estadual do PCdoB aqui do Estado de São Paulo, o 
deputado Atila Jacomussi, deputado do Estado inteiro, mas lide-
rança forte na cidade de Mauá, na região do ABC.

Cumprimento o presidente atual do Sintaema, nosso com-
panheiro René Vicente dos Santos.

Cumprimento um dos ex-presidentes do Sintaema, o Heli-
fax, que por acaso está fazendo aniversário na data de hoje, 
parabéns Helifax, pelo aniversário.

Cumprimento todos os companheiros aqui, o Bibbo, Pérsio, 
Chicão, o William.

Cumprimento o Alcides Amazonas, ex-deputado estadual, 
atual subprefeito da Sé, cumprimento a todos vocês e dar um 
abraço em nome de todos no Onofre de Jesus, que é o presiden-
te estadual da CTB.

2 - ALCIDES AMAZONAS
Subprefeito da Sé, parabeniza o deputado Atila Jacomussi 
pela iniciativa de realizar esta sessão solene. Tece elogios 
à sua atuação como parlamentar. Destaca a importância 
de homenagear uma entidade como o Sindicato de 
Trabalhadores em Água, Esgoto e Meio Ambiente, sobre 
cujas ações discorre. Afirma que o sindicato não apenas 
combateu a favor dos direitos dos trabalhadores que 
representa, mas também participou de lutas políticas 
importantes na história do Brasil. Relata sua experiência 
na área sindical.
3 - PRESIDENTE ATILA JACOMUSSI
Presta homenagem, com a entrega de uma placa, ao 
Sr. Nivaldo Santana, ex-presidente do Sindicato dos 
Trabalhadores em Água, Esgoto e Meio Ambiente.
4 - NIVALDO SANTANA
Ex-presidente do Sindicato dos Trabalhadores em Água, 
Esgoto e Meio Ambiente, faz histórico de seu período como 
presidente da entidade e como deputado estadual. Afirma 
que o sindicato sempre primou pela forte organização nos 
locais de trabalho e por ativismo nas áreas de saneamento 
básico e meio ambiente. Comenta a interlocução da 
entidade com esta Casa, visto que o Sintaema representa 
um grande número de trabalhadores de empresas estatais, 
como a Sabesp. Destaca a justeza da homenagem.
5 - JAMIL MURAD
Ex-deputado federal, tece elogios ao deputado Atila 
Jacomussi pela iniciativa desta sessão solene, que, a seu 
ver, é uma homenagem aos trabalhadores brasileiros. 
Afirma que os trabalhadores representados pelo Sindicato 
dos Trabalhadores em Água, Esgoto e Meio Ambiente 
têm um papel fundamental na área da Saúde. Destaca 
o aumento da expectativa de vida do brasileiro desde a 
década de 1960, que atribui, em parte, à expansão do 
acesso ao saneamento básico. Presta homenagem aos 
ex-presidentes e ao atual presidente do Sintaema. Comenta 
a relevância política da instituição.
6 - PRESIDENTE ATILA JACOMUSSI
Presta homenagem, com a entrega de uma placa, ao Sr. 
Helifax Pinto de Souza, ex-presidente do Sindicato dos 
Trabalhadores em Água, Esgoto e Meio Ambiente.
7 - HELIFAX PINTO DE SOUZA
Ex-presidente do Sindicato dos Trabalhadores em Água, 
Esgoto e Meio Ambiente, faz histórico da instituição. 
Considera notável que, a seu ver, o Sintaema faça a luta 
imediata pelos direitos dos trabalhadores sem perder 
de vista a luta política maior. Relata colaborações da 
entidade com vários movimentos sociais. Afirma que o 
Sintaema sempre incentivou o estudo e a formação de 
seu quadro de líderes. Enfatiza o caráter democrático da 
associação. Destaca a necessidade de aumentar cada vez 
mais a participação feminina no sindicato, que já teve uma 
presidente, Beth Tortolano.
8 - PRESIDENTE ATILA JACOMUSSI
Anuncia apresentação do "Hino do Sintaema".
9 - RENÉ VICENTE DOS SANTOS
Presidente do Sindicato dos Trabalhadores em Água, 
Esgoto e Meio Ambiente, agradece ao deputado Atila 
Jacomussi pela homenagem aos 40 anos do Sintaema. 
Afirma que a entidade é uma escola de sindicalismo 
e busca sempre a renovação de seus quadros. Diz que 
o sindicato deve estar sempre presente nas bases, em 
contato próximo com os trabalhadores representados e 
promovendo ações educacionais. Destaca a luta contra o 
PL 4330, sobre a terceirização. Defende uma sociedade 
mais justa e igualitária, sem concentração de riqueza. 
Tece elogios aos que o antecederam na presidência do 
Sintaema. Lê poema de Severino de Andrade Silva. Presta 
homenagem, em nome do Sintaema, com a entrega de 
uma placa, ao deputado Atila Jacomussi.
10 - PRESIDENTE ATILA JACOMUSSI
Manifesta sua alegria por presidir esta sessão solene. 
Saúda os trabalhadores representados pelo Sindicato dos 
Trabalhadores em Água, Esgoto e Meio Ambiente. Tece 
elogios à atuação da entidade, a qual parabeniza, pelos 
seus 40 anos. Destaca a contribuição feita pelo sindicato 
à sociedade. Afirma ser obrigação desta Casa reconhecer 
o trabalho da entidade. Faz histórico de sua trajetória 
política. Critica o PL 4330, a respeito da terceirização, em 
tramitação no Senado. Afirma que a classe trabalhadora foi 
de fundamental importância nas lutas políticas da história 
recente do País. Diz que é preciso haver união na defesa 
dos direitos dos trabalhadores. Fala sobre seu pai, Admir 
Jacomussi, vereador em Mauá. Presta homenagem às 
mulheres presentes nesta solenidade. Faz agradecimentos 
gerais. Encerra a sessão.
* * *
- Assume a Presidência e abre a sessão o Sr. Atila Jaco-

mussi.
* * *
O SR. PRESIDENTE - ATILA JACOMUSSI - PCdoB - Havendo 

número legal, declaro aberta a sessão. Sob a proteção de Deus, 
iniciamos os nossos trabalhos.

Com base nos termos da XIV Consolidação do Regimento 
Interno, e com a aquiescência dos líderes de bancadas presen-
tes em plenário, está dispensada a leitura da Ata.

Quero que, com muita honra, ao nomear as autoridades, 
para que elas se sentem aqui e componham a Mesa principal 
desta sessão.

Queria chamar aqui o presidente do Sintaema, meu grande 
amigo René Vicente dos Santos. (Palmas.)

Seguindo da mesma forma, um ex-deputado estadual por 
esta Casa, ex-presidente do Sintaema, uma pessoa que o nosso 
partido PCdoB se orgulha muito, o nosso grande camarada, 
Nivaldo Santana. (Palmas.)

Convido mais um ex-presidente do Sintaema. Aliás, não 
existe ex-presidente, as passagens são históricas, principalmen-
te nas bases sindicais. Nosso grande amigo, Helifax Pinto de 
Souza. (Palmas.)

E com muita honra, quero estar chamando o ex-deputado 
estadual, que passou recentemente por esta Casa, um grande 
quadro do nosso partido, hoje nosso subprefeito da Sé, Alcides 
Amazonas. (Palmas.)

Seguindo, chamando para que faça parte também da nossa 
Mesa extensiva, Sr. Eduardo Anunciato, presidente da Federação 
Nacional de Energia e Meio Ambiente. (Palmas.)

Seguindo, também tenho a honra de estar chamando o 
presidente a Associação dos Funcionários da Sabesp, Sr. Pérsio 
Fanlin de Menezes. (Palmas.)

Seguindo, para que possa compor a nossa Mesa, represen-
tando o presidente Murilo Celso Campo, Sr. João Carlos Bibbo, 
vice-presidente do Sindicato dos Engenheiros. (Palmas.)

E para estar completando a nossa Mesa, nosso grande 
amigo, camarada do Sindicato Estadual dos Advogados do Esta-
do de São Paulo, William Tapara de Oliveira. (Palmas.)

Senhoras e senhores aqui presentes, sindicalistas, nossa 
Mesa aqui presente, esta sessão solene foi convocada pelo 
presidente desta Casa, que hoje não se faz presente, mas por 
quem tenho uma grande honra de fazer parte desta Casa, Sr. 
Fernando Capez, atendendo à solicitação deste deputado que 
vos fala, Atila Jacomussi, com a finalidade de estar homenage-
ando o nosso grande sindicato, o Sintaema - Nivaldo Santana, a 
quem nos honra muito - Sindicato dos Trabalhadores em Água, 
Esgoto e Meio Ambiente, que hoje está completando seu 40º 
aniversário.

te autorizadas junto às concessionárias de telecomunicações 
(Vistas: Alencar Santana e Chico Sardelli). Em discussão, não 
houve oradores inscritos para discussão. Em votação, o requeri-
mento foi aprovado. 1.2) Requerimento do Senhor Deputado 
Chico Sardelli que solicita a convocação do Senhor Carlos Her-
nán Zenteno de Los Santos, presidente da empresa Claro no 
Brasil, a fim de prestar esclarecimentos sobre a atuação da 
empresa no Estado e o grande número de reclamações de usuá-
rios quanto aos seus serviços (Vistas: Alencar Santana e Chico 
Sardelli). Em discussão, não houve oradores inscritos para dis-
cussão. Em votação, o requerimento foi aprovado. 1.3) Requeri-
mento do Senhor Deputado Chico Sardelli que solicita a convo-
cação do Senhor Gokul Hemmady, presidente da empresa Nex-
tel Brasil, a fim de prestar esclarecimentos sobre a atuação da 
empresa no Estado e o grande número de reclamações de usuá-
rios quanto aos seus serviços (Vistas: Alencar Santana e Chico 
Sardelli). Em discussão, não houve oradores inscritos para dis-
cussão. Em votação, o requerimento foi aprovado. 1.4) Requeri-
mento do Senhor Deputado Chico Sardelli que solicita a convo-
cação do Senhor Bayard Gontijo, diretor-presidente da empresa 
OI no Brasil, a fim de prestar esclarecimentos sobre a atuação 
da empresa no Estado e o grande número de reclamações de 
usuários quanto aos seus serviços (Vistas: Alencar Santana e 
Chico Sardelli). Em discussão, não houve oradores inscritos para 
discussão. Em votação, o requerimento foi aprovado. 1.5) 
Requerimento do Senhor Deputado Chico Sardelli que solicita a 
convocação do Senhor Rodrigo Abreu, diretor-presidente da 
empresa Telecom Itália Mobile (TIM) no Brasil, a fim de prestar 
esclarecimentos sobre a atuação da empresa no Estado e o 
grande número de reclamações de usuários quanto aos seus 
serviços (Vistas: Alencar Santana e Chico Sardelli). Em discus-
são, não houve oradores inscritos para discussão. Em votação, o 
requerimento foi aprovado. 1.6) Requerimento do Senhor Depu-
tado Chico Sardelli que solicita a convocação do Senhor Amos 
Genish, diretor-presidente da empresa Telefonica/Vivo no Brasil, 
a fim de prestar esclarecimentos sobre a atuação da empresa 
no Estado e o grande número de reclamações de usuários 
quanto aos seus serviços (Vistas: Alencar Santana e Chico Sar-
delli). Em discussão, não houve oradores inscritos para discus-
são. Em votação, o requerimento foi aprovado. O Senhor Depu-
tado Orlando Morando transferiu a presidência da reunião ao 
Senhor Deputado Chico Sardelli, Vice-Presidente da CPI, para 
que ele lesse os requerimentos de autoria do Presidente. 1.7) 
Requerimento do Senhor Deputado Orlando Morando que soli-
cita que esta Comissão encaminhe para o Instituto de Defesa 
do Consumidor (IDEC) convite para que seu representante 
venha até esta CPI com a finalidade de apresentar informações 
pertinentes às reclamações recebidas nos setores de telefonia 
móvel e fixa, bem como televisão por assinatura e serviço de 
transmissão de internet. Em discussão, não houve oradores ins-
critos para discussão. Em votação, o requerimento foi aprovado. 
1.8) Requerimento do Senhor Deputado Orlando Morando que 
solicita que esta Comissão encaminhe para a Fundação PRO-
CON SP convite para que venham representantes até esta CPI 
com a finalidade de apresentar informações pertinentes às 
reclamações recebidas nos setores de telefonia móvel e fixa, 
bem como televisão por assinatura e serviço de transmissão de 
internet. Em discussão, não houve oradores inscritos para dis-
cussão. Em votação, o requerimento foi aprovado. 1.9) Requeri-
mento do Senhor Deputado Orlando Morando que solicita que 
esta Comissão encaminhe para a Agência Nacional de Teleco-
municações (ANATEL) requerimento convocando a pessoa res-
ponsável pela Agência no Estado de São Paulo, ou na ausência 
desta, o Presidente da Agência acompanhado de equipe técnica 
que achar necessária, para prestar esclarecimentos sobre os ser-
viços de telefonia móvel que estão sendo realizados no Estado 
de São Paulo. Em discussão, não houve oradores inscritos para 
discussão. Em votação, o requerimento foi aprovado. Após lido 
os requerimentos de autoria do Senhor Deputado Orlando 
Morando, o Senhor Deputado Chico Sardelli devolveu a presi-
dência da reunião ao Deputado Orlando Morando. O Senhor 
Deputado Luiz Fernando Machado solicitou a palavra e apre-
sentou diversos questionamentos e indagações que ele possui e 
gostaria que esta CPI pudesse esclarecer. O Senhor Deputado 
solicitou ao Presidente da CPI um roteiro dos trabalhos da CPI a 
fim de que todos os membros possam se preparar quando esti-
verem com os Presidentes das Empresas Telefônicas. Dentre 
outras indagações, o Senhor Deputado Luiz Fernando Machado 
gostaria de saber como se chega ao preço da tarifa cobrado 
pelas empresas de telecomunicações. Além disso, ele gostaria 
de ter o inventário do valor dos serviços cobrados e a fórmula 
tarifária que serve de base para que as empresas elaborem seus 
preços. O Senhor Deputado Luiz Fernando Machado disse ao 
Presidente da CPI que seria importante saber como são realiza-
dos os contratos de telefonia no próprio Governo do Estado de 
São Paulo, além de apurar a qualidade do serviço e possíveis 
formas de controle. Por fim, O Senhor Deputado Luiz Fernando 
Machado gostaria de entender como são realizados os contra-
tos do Estado com as empresas de telefonia a fim de contribuir 
para o barateamento dos custos pelo Governo do Estado. O 
Senhor Deputado Ed Thomas solicitou a palavra e apresentou 
informações comparando a telefonia no Brasil e nos Estados 
Unidos da América. Disse que a CPI deveria saber quais são os 
preços praticados pelas empresas que atuam no exterior. O 
Senhor Deputado Chico Sardeli solicitou a palavra e propôs ao 
Presidente a contratação de serviço técnico especializado para 
ajudar nos trabalhos desta CPI. O Senhor Presidente apoiou a 
proposta e pôs em votação. O Colegiado se manifestou favorá-
vel. O Senhor Deputado Davi Zaia solicitou a palavra e disse 
que quando era Secretário de Estado promoveu redução nos 
custos com telefonia, por meio de ajuste no contrato com a 
empresa responsável. O Senhor Presidente Orlando Morando 
agradeceu a presença de todos os Deputados e os convocou 
para a próxima reunião no dia 24 de junho de 2015. Nada mais 
havendo a tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada a reu-
nião, que foi gravada pelo Serviço de Audiofonia e a correspon-
dente transcrição, tão logo seja concluída, fará parte desta ata 
que eu, Filipe L. Carriço, Analista Legislativo, lavrei e assino 
após sua Excelência. Aprovada em reunião de 24 de junho de 
2015.

Deputado Orlando Morando - Presidente
Filipe L. Carriço - Secretário de Comissão
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Presidente: ATILA JACOMUSSI

RESUMO

1 - ATILA JACOMUSSI
Assume a Presidência e abre a sessão. Nomeia as 
autoridades presentes. Informa que a Presidência 
convocara a presente sessão solene, a requerimento deste 
deputado, na direção dos trabalhos, com a finalidade de 
"Homenagear o Sintaema - Sindicato dos Trabalhadores em 
Água, Esgoto e Meio Ambiente pelo seu 40º aniversário". 
Destaca a importância do Sintaema e a justeza da 
homenagem à entidade. Manifesta seu orgulho por fazer 
parte desta Casa, pelo PCdoB. Convida o público a ouvir, de 
pé, o "Hino Nacional Brasileiro". Anuncia a apresentação 
de vídeo institucional do Sintaema.


